

Ucrania es Europa

Roberta Metsola, presidenta del Parlamento Europeo

El mundo tal y como lo conocíamos cambió radicalmente el 24 de febrero de 2022. Ese día, y cada día desde entonces, las vidas de millones de familias ucranianas se vieron sacudidas. En cuestión de un momento, muchos tuvieron que dejarlo todo. Ocho millones de ucranianos se vieron obligados a abandonar sus hogares y buscar refugio en la Unión Europea. Otros seis millones se convirtieron en desplazados internos.

El mundo también cambió para todos los que estamos siendo testigos de la brutalidad, la injusticia, la flagrante violación del Derecho internacional, el terror, la falta de respeto de los derechos humanos y los crímenes de guerra que, un año después, siguen cometándose en territorio soberano ucraniano. Todos deseamos la paz. Sobre todo, los ucranianos. La idea europea está basada en la paz toda ella. Pero la paz sin libertad y la paz sin justicia no son paz en modo alguno.

En su intervención en el Parlamento Europeo hace tan solo dos semanas, el presidente Zelenski expuso cómo ve a Europa como un continente imbuido de normas, valores, igualdad y equidad, y un lugar en el que Ucrania se encuentra firmemente en casa. El Kremlin, por otra parte, afirmó, está haciendo todo lo posible por destruir los valores europeos.

Por eso, seguiremos apoyando a Ucrania. Sus ciudadanos dependen de ello. Europa depende de ello. La paz depende de ello. Estamos al lado de las innumerables familias que se han visto despojadas de todo. Estamos del lado de las fuerzas de defensa ucranianas que luchan por la libertad, la democracia y el orden mundial basado en normas. Estamos del lado de quienes luchan por nosotros.

Por eso, el Parlamento Europeo pide que se cree un tribunal especial que pueda llevar ante la justicia a todos los responsables de crímenes de guerra, crímenes que no prescriben. Crímenes que no podemos ignorar.

Por eso, la Unión Europea debe seguir presionando con sanciones contra Rusia, las personas y las entidades que apoyan la guerra ilegal de Putin, y también por eso debemos presionar a otros países y empresas privadas que siguen tratando con el Kremlin. No se puede tratar con Rusia como de costumbre.

De cara al futuro, el Parlamento Europeo quiere empezar a hacer planes para el día de la liberación. Para la adhesión de Ucrania a la Unión. Un objetivo para el que cada país candidato tiene su propio camino, pero para el que debemos abrir

las negociaciones lo antes posible. La perspectiva de la adhesión ayudará, no solo desde el punto de vista moral y simbólico, sino también de cara a reconstruir una Ucrania libre.

Esto no solo implicará la reconstrucción física de gran envergadura de Ucrania, sino también la de sus sistemas administrativos, de gobernanza y de justicia. Requerirá trabajo duro y reformas difíciles. Requerirá cambios y decisiones audaces.

El Parlamento Europeo y múltiples programas de la Unión pueden ayudar. Pero si algo ha demostrado el último año es que el pueblo ucraniano se encuentra entre los ejemplos más valientes, resilientes e impresionantes de pueblo que lucha y vence ante la adversidad. Merece nuestro apoyo inquebrantable. Somos uno. Ucrania es Europa. Europa es Ucrania.